



## Un barco chino dispara un cañón de agua contra un barco filipino

- Jeremiah Jacques
- [10/8/2023](#)

Un buque guardacostas chino maniobró peligrosamente cerca de un barco filipino dentro de la zona económica exclusiva de las Filipinas el 5 de agosto y disparó un cañón de agua contra la embarcación más pequeña. El incidente constituye el último acto de agresión chino en su afán por conquistar el mar de China Meridional.

[#Philippines](#) summoned the Chinese ambassador after a Chinese Coast Guard ship blocks the passage of a Philippine ship with a water cannon in the South China Sea. [pic.twitter.com/nmBqHbp9vy](https://pic.twitter.com/nmBqHbp9vy)

— Terror Alarm (@Terror\_Alarm) [August 7, 2023](#)

El buque filipino intentaba hacer una entrega de provisiones a una unidad de infantes de marina filipinos estacionados en Second Thomas Shoal. Este cabo se encuentra dentro de la zona económica exclusiva de las Filipinas, tal y como la define el derecho internacional, basado en la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar y reforzado por una sentencia judicial internacional de 2016. Pero China rechaza el derecho internacional y reclama casi todo el mar de China Meridional como suyo, incluidas otras secciones que pertenecen a Las Filipinas, Brunei, Malasia, Taiwán y Vietnam.

Los guardacostas filipinos condenan enérgicamente las peligrosas maniobras de los guardacostas chinos y el uso ilegal de cañones de agua contra los buques [de los guardacostas filipinos].

—Guardacostas de Filipinas

Al día siguiente, el principal aliado de las Filipinas, Estados Unidos, condenó la agresión china y reafirmó que Estados Unidos respeta las obligaciones contraídas con las Filipinas en virtud del tratado de defensa mutua.

Estados Unidos reafirma que un ataque armado contra buques públicos, aeronaves y fuerzas armadas filipinas —incluyendo las de su Guardia Costera en el mar de China Meridional— invocaría los compromisos de defensa mutua de Estados Unidos bajo el Artículo 4 del Tratado de Defensa Mutua entre Estados Unidos y las Filipinas de 1951.

—Matthew Miller, portavoz del Departamento de Estado de EE UU

En la actualidad, tales condenas y garantías de seguridad por parte de EE UU desempeñan un papel disuasorio frente a una posible toma militar china de partes del mar de la China Meridional. Pero a medida que se profundice la división interna de Estados Unidos y se pierda su voluntad de utilizar su poder, China estará más decidida a imponer su voluntad en el sudeste asiático.

**La Trompeta dijo:** durante años, *la Trompeta* ha alertado sobre la intención de China de afirmar su control sobre el mar de la China Meridional porque está profetizado en la Biblia. Isaías 23 y Deuteronomio 28:52 muestran que China será un país líder en un "emporio de las naciones" que tendrá poder sobre las rutas marítimas mundiales y las puertas marítimas. En 2016, el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, explicó cómo se vincula esto con el mar Meridional de China:

Cada año, 5,3 billones de dólares de comercio pasan por el mar de China Meridional. ¡Esto supone aproximadamente un tercio del comercio marítimo mundial! Desde la derrota de Japón en la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos ha protegido esta ruta comercial vital y ha hecho posible la paz en esta parte del mundo. Ahora los militares estadounidenses se retiran y otras grandes potencias vienen a llenar el vacío. ...

China está intimidando a las naciones del sudeste asiático para que se sometan a su voluntad. Está obligando a estos países a hacer lo que quiere.

**Más información:** lea ["El ascenso de China como superpotencia"](#).